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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 14  DEL 06 DE ABRIL DEL 2015. 4 
 5 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 14 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del lunes 06 de abril del 2015 en el Palacio Municipal de Naranjo en 7 
el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Hans Corrales Morales, 10 
Vicepresidente Alex Zambrana Obando, señor Gilberto Ruiz Vargas, señora Alicia 11 
Alfaro Castro y señor Nicolás Corrales Barrantes. 12 
                                                                                                                                                                                       13 
REGIDORES SUPLENTES: Señora María de los Ángeles Mora Varela, señor Ovidio Rojas 14 
Cubero, señor Geovanny Solano Venegas, y señor Carlos Alfaro González. SINDICOS 15 
PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodriguez Pérez,  señor Jose Antonio Hidalgo 16 
Peraza, señor Jose Olivier Arrieta Vega, Señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Luis 17 
Antonio Alpizar Ramírez, seño Rolando Castro Porras y Señora Mayra Fonseca 18 
Bolaños, SINDICOS SUPLENTES: señora Xinia María Pérez Hidalgo, Señora María Isabel 19 
Villalobos Carvajal. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales 20 
Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodriguez Ramírez Vicealcalde y la Licda. Gabriela 21 
López Vargas Secretaria interina para el levantamiento de la presente acta. 22 
 23 

ARTICULO 1. Saludo y comprobación del quórum por parte del Presidente Municipal. 24 
 25 
ARTICULO 2. El Presidente Municipal lleva a cabo una oración. 26 
 27 

CAPITULO Nº  1  28 
 29 

ARTICULO 3. Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 14 del 06 30 
de abril de 2015.   31 

CAPITULO Nº  2 32 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 33 

 34 
JURAMENTACIONES  35 
 36 
ARTICULO 4. No hubo.- 37 
 38 
AUDIENCIAS 39 
 40 
ARTICULO 5. Se recibe al señor  Idalberto González Jiménez Gerente General de la Cruz 41 
Roja, el cual expone lo siguiente: 42 

 43 

 44 

Breve historia 45 

 Cruz Roja es un movimiento internacional que surgió en Solferino Italia en 1859. 46 
 Henry Dunant a raíz de guerras locales brindó asistencia a unos 40 mil hombres 47 
abandonados a su suerte, muriendo sin ningún auxilio. 48 
 Improvisó en una iglesia un servicio de socorros, ayudado por personas del 49 
pueblo de manera voluntaria. 50 
 Tres años después publica sus reflexiones sobre su experiencia.  51 
 Esta idea llevó a la constitución en 1863 del Comité Internacional de Socorro. 52 
 A partir de 1876 comienza a llamarse Comité Internacional de la Cruz Roja y 53 

Media Luna Roja.   54 
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 El Presidente de Costa Rica, Bernardo Soto Alfaro, firma el 4 de abril de 1885 el 55 
decreto N°35 de creación de la Cruz Roja Costarricense y que su función era 56 
únicamente para tiempos de guerra. 57 

 En 1917 Don Macabeo Vargas, impactado por la explosión de la “casa de la 58 
pólvora”, local ubicado junto a la penitenciaría que dejó gran cantidad de 59 
heridos entre reclusos y militares organiza un grupo para la atención basado en 60 
Cruz Roja. 61 

 El 16 de marzo de 1922 la Sociedad Nacional es reconocida por el Movimiento 62 
Internacional.  Paralelamente, las ciudades de Alajuela, Puntarenas y 63 
Moravia  solicitan autorización para conformar un comité auxiliar en su 64 
comunidad. 65 

 66 
Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas vulnerables; movilizando el poder de 67 
la humanidad 68 

 69 
Visión: Ser la organización humanitaria de carácter voluntario; líder en la reducción de 70 
los riesgos y la asistencia en situaciones de emergencia y desastres, promotora de la 71 
participación de los jóvenes, la salud y el desarrollo en las comunidades, los principios y 72 
valores humanitarios y el respeto por la dignidad humana.  73 

Se inaugura el 13 de Agosto en 1974 74 

 75 

 76 

 77 

 78 

 79 

 80 

 81 

 82 

 83 

 84 

Importante: 85 

 La Cruz Roja Costarricense NO pertenece ni a la CCSS ni al Ministerio de Salud. 86 
 La Cruz Roja Costarricense es una institución auxiliar de los Podres del Estado. 87 
 Recibe FONDOS PÚBLICOS: 88 

1. Ley 5649: Timbres de Cruz Roja. 89 
2. Ley 8114: Simplificación Tributaria. 90 
3 Ley 9078: Ley de Tránsito. 91 
4. Ley 8690: Impuesto Rojo, 1% sobre el monto de teléfono. 92 
 93 

Caso con leyes 94 
 95 

1. Ley 7331: de un 15% a un 5%. Esto a causa de la nueva Ley de Tránsito, con multas 96 
muy altas, sin embargo un Sala Cuartazo se trajo abajo la ley pero igual la 97 
disminución no fue resuelta. 10% a las municipalidades, y aparentemente no está 98 
llegando. 99 
 100 

2. Ley 8690: Impuesto Rojo; esta es un 1% aplicado a los teléfonos ICE, residencial y 101 
postpago, entre ¢ 5,000 y    ¢ 50,000 se creía que iba a representar una gran 102 
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CAUSA CASOS CAUSA CASOS

PROBLEMAS RESPIRATORIOS 329 PROBLEMAS CARDIACOS 50

PARO CARDIO-RESPIRATORIO 6 ALTERACION PRESION ARTERIAL 141

PERSONA DIABETICA 122 COMPORTAMIENTO ANORMAL 17

INTOXICACIÓN 67 EMERGENCIA GINECOBSTÉTRICA 185

CRISIS CONVULSIVA 140 QUEMADURAS 10

LESIONES CAUSADAS POR ANIMALES 17 COLISION 56

ATROPELLO 16 FALLECIDOS (TRABAJADOS EN ESCENA) 27

VUELCO 5 URGENCIA TRAUMÁTICA 382

PERSONA ATRAPADA O PRENSADA 1 HERIDO POR ARMA 33

CAIDA O PRECIPITACIÓN 210 PERSONA ETÍLICA 6

URGENCIA MÉDICA 2314 EXTRAVIADOS 4

FALSA ALARMA 57 SERVICIO OPERATIVO 21

SERVICIO PRIVADO 15 AVC (ACCIDENTE VASCULAR CEREBRAL) 16

CAUSA CASOS CAUSA CASOS

PROBLEMAS RESPIRATORIOS 18 PROBLEMAS CARDIACOS 5

PARO CARDIO-RESPIRATORIO - ALTERACION PRESION ARTERIAL 5

PERSONA DIABETICA 4 COMPORTAMIENTO ANORMAL 10

INTOXICACIÓN 3 EMERGENCIA GINECOBSTÉTRICA 24

CRISIS CONVULSIVA 8 QUEMADURAS -

LESIONES CAUSADAS POR ANIMALES 3 COLISION 10

ATROPELLO 4 FALLECIDOS (TRABAJADOS EN ESCENA) 2

VUELCO 5 URGENCIA TRAUMÁTICA 9

PERSONA ATRAPADA O PRENSADA - HERIDO POR ARMA 6

CAIDA O PRECIPITACIÓN 25 PERSONA ETÍLICA 5

URGENCIA MÉDICA 173 EXTRAVIADOS -

FALSA ALARMA 3 SERVICIO OPERATIVO -

SERVICIO PRIVADO 2 AVC (ACCIDENTE VASCULAR CEREBRAL) 1

cantidad de recursos, pero ingresaron los prepago, disminuyeron los teléfonos fijos 103 
y llegaron nuevas empresas de telefonía las cuales no aplican. 104 
 105 

3. Proyecto de ley en la Asamblea Legislativa. 106 
Estadísticas  2014 107 
 108 
 109 
 110 
 111 
 112 
 113 
 114 
 115 
 116 
 117 
 118 
 119 
 120 
 121 

 122 

 123 

 124 

 125 
 126 
 127 
 128 
 129 

Para un total de  4220  traslado prehospitalarios realizados, en muchos casos un traslado 130 
oportuno  es la diferencia entre la vida y la muerte 131 

 132 
 133 

 Realizados 4,220 traslados comunitarios con un total de 70,820 km recorridos, 134 
promedio 16,80 km 135 

 Se gastó 12,086 litros de combustible, el 98% de diesel, 2% gasolina. 136 
 Combustible en colones 8,923,841. 137 
  4 Coberturas de Puesto de carretera y/o playa en vacaciones fin y principio de 138 

año, semana santa y romería, además de Fiesta Cívicas. 139 
 140 
Estadísticas  ENERO 2015 141 
 142 
 143 
 144 
 145 
 146 
 147 
 148 
 149 
 150 
 151 
 152 
 153 
 154 
 155 
 156 
 157 
 158 
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Para un total de  395  traslado prehospitalarios realizados del 01 al 31 enero 2015. 159 
 160 
Escasez de recursos: 161 
 162 

 Considerando una población de 34 378 habitantes contar con un dos 163 
conductores en el día y uno en la noche es insuficiente. Dos de 6 a 18 horas y el 164 
otro de las 18 a las 6 de la mañana. Cuando se dan emergencias mayores se 165 
localiza a los conductores voluntarios para lograr mayor cobertura, sin embargo 166 
esto no es seguro. 167 

 Para traslados a hospitales capitalinos se cuenta con uno de los dos conductores 168 
de día. 169 

 Esta situación genera molestias en los usuarios ya que desean un servicio expedito 170 
y cuando se dan traslados simultáneos es necesario establecer prioridades de 171 
acuerdo a la emergencia.  172 

 173 
POBLACIÓN EN CRECIMIENTO: 174 
 175 

 La estructura poblacional a nivel mundial ha cambiado, cada año la población 176 
adulta mayor crece, y justo son los que más requieren de los servicio de esta 177 
institución.. 178 

 El horario de la Clínica Local empeora el problema, cierran a las 4 de la tarde. 179 
 Esto implica que  cada traslado debe realizarse al Hospital de Grecia, incrementa 180 

los tiempos de traslados y por ende deja la comunidad sin cobertura por un 181 
tiempo mayor, de hecho en algunas ocasiones el hospital retiene la camilla por 182 
falta de este mobiliario, ya que igual este se va haciendo insuficiente para el 183 
incremento de la población. 184 

 185 
EQUIPO UTILIZADO EN AMBULANCIAS: 186 
 187 
 188 
 189 
 190 
 191 
 192 
 193 
 194 
 195 
 196 
 197 
 198 
 199 
 200 
 201 
 202 
 203 
 204 
 205 
 206 
 207 
 208 
 209 
Fuentes de ingreso: 210 
 211 

 Los traslados de pacientes a citas programadas a los hospitales de San José 212 
generan un ingreso ya que la CCSS paga 376,12 colones por kilómetro recorrido. 213 

 Fondos Públicos: el estado asigna recursos de acuerdo a las estadísticas que 214 
trimestralmente se envían al Ministerio de Hacienda, representan entre un 20% y 215 
un 25%  del presupuesto anual.  216 
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RUBRO MONTO

TRASLADOS CCSS 3.200.000,00

CONTRIBUCIONES 483.000,00

ALQUILER 900,000.00

FONDOS PUBLICOS 2,951.000.00

TOTAL 7,534.000

RUBRO MONTO 

PLANILLA 4.140.000,00 

COMBUSTIBLE 605.000,00 

UTILES DE OICINA Y MEDICAMENTOS 405.000,00 

GASTOS POR SERVICIOS 713.000,00 

GASTOS DE DEPRECIACIONES 474.000,00 

GASTOS DIVERSOS 363.000,00 

GASTOS INANCIEROS 68.000,00 

FONDOS PUBLICOS 96,000.00 

 

2.951.000,00 

 

9.815.000,00 
PRESUPUESTO ANUAL PROYECTADO 117 MILLONES 

DEBE INCLUIRSE LA CAPACITACIÓN DEL PERSONAL  LO CUAL ES DE ACUERDO A LA SEDE  

 Los traslados de pacientes a citas programadas al  Hospital de Trauma generan 217 
un ingreso ya que la al INS paga 590 colones por kilómetro recorrido. 218 

 219 
Ingresos mensuales: 220 
 221 

 Estos son variables, los traslados baja y sube, sin embargo sigue siendo la mayor 222 
fuente de ingreso, los que varían más son los Fondos Públicos, ya que estos no 223 
ingresan siempre  además de que no es un monto fijo, es directamente 224 
proporcional a la recaudación del estado. Durante los primeros 3 meses del año 225 
no hay ingresos de fondos públicos. 226 

 227 
 228 
 229 
 230 
 231 
 232 
 233 
 234 
 235 
 236 
 237 
 238 
 239 
 240 
 241 

 242 
Principales gastos mensuales 243 

 244 
 245 

 246 
 247 
 248 
 249 
 250 
 251 
 252 
 253 
 254 
 255 
 256 
 257 
 258 
 259 
 260 
 261 
 262 
 263 
 264 
 265 
 266 
 267 
 268 

 269 
DESARROLLO COMUNAL / CAPACITACIÓN 270 

 271 
ÁREA DE DESARROLLO SOCIAL 272 

 273 
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PLAZAS SALARIO
BRUTO

CARGAS 
SOCIALES 
35.34%

REBAJO 
9.34%

SALARIO NETO

Chofer 1 530,564.44 187.501.47 49.554.72 668.511.19

Chofer 2 530,564.44 187.501.47 49.554.72 668.511.19

TOTAL
MENSUAL

1.337.022.38

TOTAL 
ANUAL

16.044.268.56

 Promover la salud en el cantón y los distritos: mediante la Capacitación de la 274 
Población, se brindan herramientas para contar con personas más conscientes. 275 
Actualmente se brinda capacitación a empresas, grupos organizados, escuelas, 276 
colegios. 277 

 Charlas sobre qué es y cómo prevenir el contagio de las enfermedades de 278 
transmisión y otros virus y sobre las mejores prácticas para prevenir dengue. 279 

• Charlas en los colegios y escuelas de medio ambiente, drogas entre otras, 280 
 281 
 282 

 283 
 284 
 285 
 286 
 287 
 288 
 289 
 290 
 291 
 292 
 293 
 294 
 295 
 296 
 297 
 298 
 299 
 300 
 301 
 302 
 303 
 304 
 305 
 306 
 307 
 308 
 309 
 310 

 Se realizaron 3 cursos de Primeros Auxilios Comunitarias a profesores del Colegio 311 
Diurno, Escuela San Miguel Oeste y Asociacion Talita Cumi. 312 

 También charlas de Brigadas Educativas en el Colegio Diurno. 313 
 Para esto se realizó la inversión del equipo adecuado para facilitar el 314 

entendimiento de los participantes. Computadora portátil, manuales y video 315 
beam. 316 

 A las empresas del cantón se les ha brindado asesoría con respecto a primeros 317 
auxilios y como deben prepararse ante eventuales catástrofes, entre ellas: 318 
ALIMER,ALIMENTOS LA ESPERANZA Y GRANIZOS DEL VALLE, 319 

 320 
Planteamiento al Honorable Concejo Municipal de Naranjo: 321 

 322 
 323 

 324 
 325 
 326 
 327 
 328 
 329 
 330 
 331 
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NECESITAMOS FORTALECER LA CRUZ ROJA EN NARANJO 332 
 333 

 La orientación que tiene la Cruz Roja Costarricense es lograr que las 334 
comunidades estén más capacitadas para lograr mayor control en la atención 335 
de emergencias, la población no espera a que le ayuden; cuenta con la 336 
preparación para afrontar situaciones de esta naturaleza, esto arroja resultados 337 
inmediatos, lleva tiempo pero es posible, con una alianza con Cruz Roja-338 
Municipalidad y Comunidad. 339 

 340 
 341 

COMENTARIOS: 342 
 343 
El Presidente Municipal menciona consulta que se ha planteado a nivel legislativo, en 344 
cuanto a un proyecto de Ley para volver a recaudar fondos, partiendo del hecho que 345 
la solicitud de ustedes al Concejo esperemos sea temporal mientras se resuelve el 346 
asunto, otra consulta es cómo han respondido a nivel de estas solicitudes a los otros 347 
concejos municipales que ustedes ha asistido, y por último si este desfase que se ha 348 
dado, si la cruz Roja ha hecho mera culpa por malas administraciones que se han dado 349 
en algunos comités auxiliares. 350 
 351 
El señor  Idalberto González menciona que hay un proyecto de Ley presentado en la 352 
Asamblea Legislativa el proyecto N° 19.234 el cual se encuentra en la Comisión Especial 353 
de Derechos Humanos, lo que pretende es modificar algunas de las leyes que 354 
favorecen a la Cruz Roja, principalmente lo que pedimos es que se modifique la Ley del 355 
Impuesto Rojo es una contribución que todos hacemos al pagar su recibo telefónico, 356 
actualmente se paga un 1%, se está pidiendo que se pague un 2%, el problema que se 357 
tuvo es que muchos se pasaron al servicio prepago el cual no tiene el impuesto, lo que 358 
queremos que a este servicio se le implemente. En cuanto las Municipalidades, ellas 359 
están facultadas para hacerlo según el art. 62 del Código Municipal, cualquier ayuda 360 
que nos den nos van ayudar para reducir ese déficit, algunas Municipalidades designan 361 
un porcentaje de su presupuesto. 362 
 363 
La Alcaldesa menciona que no quiere ser aguafiestas aquí, realmente es muy 364 
interesante y estamos comprometidos de qué es la Cruz Roja, pero aquí vivimos una 365 
situación económica bastante difícil en esta Municipalidad, a estas alturas 4 años de 366 
haber ingresado, no hemos podido pagarle la deuda a los empleados municipales, 367 
hemos hecho todos los esfuerzos, inclusive estamos esperando la respuesta de la 368 
Contraloría, para vender un inmueble, para poder salir a flote con los recursos de 369 
amparo, cuanto desearía tener una partida de ¢10millones y dársela a la Cruz Roja, 370 
para que se despreocupen al menos de los problemas de Naranjo, pero definitivamente 371 
esto es duro, aquí presentó el señor Alex Zambrana una moción para ayudarles y 372 
dotarles de recursos al Hogar Salvando al Alcohólico, pero cómo hacemos ahí es donde 373 
está el problema, hay que replantear varias cosas, me alegra que esté el proyecto de 374 
Ley era lo primero que les iba a sugerir, otra opción es que se replanteen los alquileres 375 
de esos edificios, siempre me he cuestionado, el por qué tan baratos esos alquileres, si 376 
aquí en Naranjo son muy caros los alquileres, ahí hay gente que tiene años de años y es 377 
muy bajo, la Ley de inquilinatos establece que son 3 años y después puede entrar en 378 
negociación con el inquilino, pero si la gente que está ahí es consciente lo ve como una 379 
forma de ayudar a la Cruz Roja, edificio que costó muchos millones, por otro lado con 380 
respecto a otras Municipalidades, cuanto desearía tener una fábrica con todo el 381 
complejo industrial que tiene el Santa Ana por ejemplo, ellos lo pueden hacer, entre 382 
Alcaldes nos comparamos unos con otros, yo siempre he pensado que falta un poquito 383 
más de comunicación o quizás motivación para la gente de lo que hace la Cruz Roja, 384 
no hay punto de comparación, entonces por qué no decirle a la gente que utiliza ese 385 
servicio de clase media alta, y dependiendo del usuario crear conciencia que es un 386 
servicio local e instar a nivel nacional que hagan una  contribución para este tipo de 387 
servicio, en este pueblo la gente lo que quiere de la Municipalidad es que les asfalten el 388 
camino, viene recursos de amparo, pero quién diga que vamos a tener una partida 389 
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para pagarles la planilla en este caso de los choferes, está muy difícil eso es demagogia 390 
aquí por ejemplo me quitaron a mis asesores el Concejo Municipal, porque decían que 391 
yo no los ocupaba, y tengo un atraso en las contestaciones y demás y mi secretaria no 392 
da abasto, entonces no puedo contestar al ritmo que inclusive exige la Ley que son 10 393 
días hábiles, pero los tiempos cambian y ustedes lo saben, la mantención de la Cruz 394 
Roja es bastante grande, no hay que echarle la culpa a nadie, lo que pasó, pasó, hay 395 
que seguir a flote con la Cruz Roja, por ese servicio tan humano que llevan a todo el 396 
país, voy hacer mi mayor esfuerzo para que se hagan una idea de la situación de esta 397 
Municipalidad y de la falta de conciencia a la hora de pagar un impuesto municipal, lo 398 
que nos atrasa en el buen funcionamiento municipal, por mi parte haré el mayor 399 
esfuerzo para ver que se puede hacer. 400 
 401 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que tiene una inquietud, hace tiempo atrás nos 402 
pasaban cobrando una contribución voluntaria que el comercio hacía por mes, nos 403 
daban un recibo a cambio, yo pertenezco a la Cámara de Comercio y sería bueno 404 
retomar esa práctica algo se pueden ayudar y si tocáramos más las puertas del 405 
comercio sería una gran ayuda, ya que a nivel municipal ya lo dijo la Alcaldesa está un 406 
poco complicado. 407 
 408 
El Presidente Municipal menciona que retomando las palabras del Regidor Carlos, al 409 
igual por mi casa también pasaban y lo dejaron de hacer, todos en algún momento 410 
hemos hecho uso de la Cruz Roja, siempre está presente y en Naranjo a diferencia de 411 
muchos lugares se hace un esfuerzo para estar presente con inmediatez, creo que un 412 
programa más agresivo a nivel de la Cruz Roja por medio de la Administradora podría 413 
dar un resultado aunado a lo que sugiere la Alcaldesa del alquiler. Como ustedes viene 414 
el día de hoy al Concejo deben de irse al menos con una respuesta, el ejercicio 415 
económico de esta Municipalidad, permite que ciertas cosas  se puedan programar en 416 
función de cómo salió la liquidación presupuestaria, no es mentira la señora Alcaldesa 417 
no falta a la verdad en decir que aquí hay un desequilibrio financiero, con los 418 
empleados de la Municipalidad y se han hecho algunos esfuerzos por reestablecerlos, 419 
en agosto empezamos a discutir el presupuesto ordinario de la Municipalidad, le hablo 420 
en carácter de miembro de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, valoraremos la 421 
posibilidad, los vamos a tener presentes, la administración ha hecho un esfuerzo en este 422 
año y de repente porque no septiembre podría salir alguna opción.                                                                                 423 
 424 
El señor  Idalberto González menciona que da las gracias por la visita y toma nota de lo 425 
expuesto. 426 
 427 
El Vicealcalde menciona que en comisión de hacienda y presupuesto, podrían analizar 428 
la posibilidad de tomar recursos de basura o de algún servicio para ayuda a la Cruz 429 
Roja, sabemos que de recursos libres no tenemos, y el artículo 62 no hace mención de 430 
donde se deben de tomar los recursos, para que lo dejen de estudio, si lo tienen a bien. 431 
 432 

CAPITULO  Nº  3 433 
REVISION DE ACTAS 434 

 435 
ARTICULO 6: -Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 13 del 30 de 436 
marzo de 2015.  437 
 438 
El Vicealcalde menciona que no recuerda que el Presidente Municipal haya expresado 439 
lo siguiente y si lo dijo, en numeral 300-301 “no me gusta robarme mandados” me parece 440 
de muy mal gusto con todo respeto, considero que las palabras son inapropiados, jamás 441 
queremos robarnos el mandado de nadie, simplemente queremos trabajar en pro de 442 
este Cantón, así lo hicimos ver, de muy mal gusto que se tilde a esta Administración, y 443 
cómo usted concluye ese párrafo fue un sentido de oportunidad, no es que ya se tenía 444 
el contenido presupuestario para esa partida, había que ir a pelearla y ya pasó el 445 
tiempo habría que ir a esperarse hasta el próximo año porque ya pasó el tiempo, y 446 
como lo dice el Regidor Alfaro que él tiene al Dip. Otto Guevara y al señor Dip. Alfaro 447 
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para ir a luchar y que la pulseen ya que no se ha hecho otra cosa, le solicito al señor 448 
Presidente que si esas fueron sus palabras se rectifique, por ejemplo cuando usted me 449 
decía que no le gustaba que yo usara está faltando a la verdad y no volví a usar esas 450 
palabras, me siento afectado con esas palabras y me siento afectado con esas 451 
palabras. 452 
 453 
El Presidente Municipal menciona que efectivamente lo dije, pero como dice el dicho 454 
un texto, fuera de contexto, es un buen pretexto, usted no está leyendo todo el texto 455 
que dice:“en lo particular no me gusta robarme mandados, creo que cuando las cosas son 456 
hechas para un fin hay un esfuerzo detrás de eso hay que respetarlo”, si leen lo que dice 457 
después le doy tanta la razón a ellos como a ustedes, lo que quiero decir es que no 458 
estoy en una posición de decir si es verdad o no lo que dijeron ellos o ustedes, 459 
simplemente que hay un criterio de oportunidad o respetar el destino original de la 460 
deuda, es una cuestión de interpretación por eso comienzo diciendo en lo particular. 461 
 462 
La Alcaldesa menciona que le hace gracia que se hable de irregularidades por 463 
cambiarle el destino a una partida específica, lo siento mucho si se dijo así ya que no es 464 
ninguna irregularidad, así lo comenta la ex diputada y el Presidente Municipal, en la 465 
Asamblea Legislativa eso no se ve así, sino es un procedimiento. 466 
 467 
El Presidente Municipal menciona que él se refería que podría ser una irregularidad 468 
cambiar el destino algo que no tiene contenido presupuestario, dando a entender la 469 
posibilidad de que alguien digiera en ese momento si había o no plata. 470 
 471 
 472 
ACUERDO SO-14-150-2015. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones de 473 
forma al Acta Ordinaria Nº 13 del 30 de marzo 5 del 2015, acuerda aprobarla en firme 474 
con  5 votos a favor de los Regidores Propietarios que estuvieron presentes ese día: Alex 475 
Zambrana, Gilberto Ruiz y Alicia Alfaro, Hans Corrales y Nicolás Corrales. 476 
 477 
La Alcaldesa solicita una moción de orden, para que se le conceda un receso de 5 478 
minutos para reunirse con su fracción. 479 
 480 
El Presidente Municipal concede el receso por 5 minutos. 481 

 482 
CAPITULO Nº 4 483 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 484 
 485 

A- ASUNTOS INFORMATIVOS 486 
 487 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por el Diputado Fabricio Alvarado del Partido de 488 
Restauración Nacional, oficio FRN-079-03-2015 en el cual menciona que hace 489 
promoción de políticas antidiscriminatorias en los Gobiernos Locales sobre la religión, en 490 
resumen lo solicita es que para el momento de discutir una política local de combate a 491 
la discriminación en cualquier ámbito, o cualquier organización no gubernamental o 492 
fuerza social interesada en el tema,  se curse invitación y se dé audiencia a los 493 
confesiones religiosas del Cantón, para que sean escuchados sus puntos de vista sobre 494 
el tema. 495 
 496 
El Concejo Municipal da por recibida la nota.  497 

 498 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por la señora Rosiris Arce Abarca Asistente de 499 
FEDOMA, oficio N° 038-2015 en el cual transcribe el acuerdo del Consejo Directivo de 500 
FEDOMA, en su sesión No.03-2015 del 18 de marzo del 2015, dirigido al señor Jorge Luis 501 
Vargas Director de  la Imprenta Nacional, el cual literalmente dice: 502 
 503 
 ACUERDO N°02-03-2015 MOCIÓN: Del Ing. José Joaquín Brenes Vega, Alcalde de la 504 
Municipalidad de Poás y avalada por varios (as)   Alcaldes y Alcaldesas miembros de este 505 
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órgano colegiado y presentes en la sesión ordinaria de este día, referente a Información a las 506 
Municipalidades Federadas y demás; gestión ante Imprenta Nacional, y que a la letra dice: 507 

"Considerando: 508 
1. Los altos costos de publicación de Reglamentos Municipales y otras en 509 

Imprenta Nacional. 510 
2. Mantener   informadas   a   las   Municipalidades   afiliadas   a FEDOMA. 511 
3. Importancia de solicitar apoyo al Régimen Municipal para generar cambios 512 

en la Ley y Costos. 513 
M o ció no: 514 

Para que se informe a las Municipalidades de FEDOMA lo actuado ante la Imprenta 515 
Nacional para reducir costo de publicaciones y corregir el vacío legal y riesgo por parte de 516 
publicidad de Reglamentos y otros.     Comunicar a todas las Municipalidades y 517 
Federaciones del país". 518 
 519 

El Concejo Municipal da por recibida la nota.  520 
  521 

B- ASUNTOS RESOLUTIVOS 522 
 523 
No hay. 524 

 525 
CAPITULO Nº  5 526 

   INFORME DE LOS CONSEJOS DE DISTRITO 527 

 528 

ARTICULO 9: Informes de los Consejos de Distrito e inquietudes de los Síndicos. 529 
 530 
No Hubo.- 531 

 532 
CAPITULO Nº 6 533 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 534 
 535 
ARTICULO 10. El Presidente Municipal recuerda los proyectos de Ley que estaban 536 
pendientes los cuales son: 537 
 538 

1. Expediente 19.297 “ADICIÓN DEL ARTÍCULO 14 BIS AL CÓDIGO MUNICIPAL, LEY N° 539 
7794”. 540 

El Concejo Municipal lo deja de estudio para la siguiente semana. 541 
 542 

2. Proyecto de Ley N° 16.876 “REFORMA DEL ARTÍCULO 13 INCISO J) Y ADICIÓN DE 543 
UN PÁRRAFO FINAL AL ARTÍCULO 19 Y UN NUEVO TÍTULO VIII AL CÓDIGO 544 
MUNICIPAL, LEY Nº 7794. LEY PARA EL FORTALECIMIENTO DE LAS CONSULTAS 545 
POPULARES EN EL ÁMBITO CANTONAL Y DISTRITAL”. 546 

El Concejo Municipal lo deja de estudio para la siguiente semana. 547 
 548 

3. Ley N° 18.001 “Primera ley especial para la transferencia de competencias: 549 
atención plena y exclusiva de la red vial cantonal”, 550 

El Concejo Municipal lo deja de estudio para la siguiente semana. 551 
 552 

4. Proyecto de Ley “Modificación de los Artículos 5 y 6 Inciso j) y Adición de un 553 
Transitorio a la Ley N° 8114, Ley de Simplificación y Eficiencia Tributarias”, 554 
Expediente Nº 19.140. 555 

 556 
ACUERDO SO-14-151-2015. El Concejo Municipal acuerda dar un voto de apoyo a la 557 
Comisión Permanente de Asuntos Hacendarios, con respecto al Proyecto de Ley 558 
“Modificación de los Artículos 5 y 6 Inciso j) y Adición de un Transitorio a la Ley N° 8114, 559 
Ley de Simplificación y Eficiencia Tributarias”, Expediente Nº 19.140. Se dispensa de 560 
trámite de comisión. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.- 561 

 562 
 563 
 564 
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CAPITULO Nº 7 565 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS 566 

 567 
ARTICULO 11. El Regidor Nicolás Corrales menciona que no quiere entrar en polémica ya 568 
el acuerdo se quitó, ya el acta está aprobada, pero como precedente me gustaría 569 
para el buen funcionamiento de la marcha del concejo me gustaría presentar una 570 
moción para aclarar algunas objetos que para mi criterio no están claros, con respecto 571 
a lo que se presentó en la sesión anterior,  572 
 573 

1. Debido a que existen diferencia de criterios con respecto a la potestad del 574 
Presidente Municipal, en conceder la palabra a particulares que asistan a la 575 
sesión municipal del Concejo sin haberse solicitado audiencia, con base al 576 
artículo 41 del Código Municipal y del Reglamento Interno de Sesiones y Debates, 577 
del Concejo Municipal. 578 
 579 

2. Con base a lo que estipula el Código Municipal con respecto a los recursos de 580 
revisión de acuerdos, que aún no están en firme los cuales deben ser presentados 581 
por los miembros del Concejo. 582 

 583 

3. Mociono: solicitar una aclaración a la Contraloría General de la República con 584 
respecto a las siguientes consultas: 585 
 586 

 ¿Tiene el Presidente Municipal, la potestad de conceder la palabra a particulares 587 
que asistan a una sesión municipal, sin haber solicitado audiencia, existiendo un 588 
Reglamento que regule el funcionamiento de las sesiones y el uso de la palabra 589 
de estas? 590 

 ¿Puede un Síndico, Concejal o Regidor Suplente presentar un recurso de revisión 591 
sobre un acuerdo tomado en la sesión anterior? 592 
 593 

Solicito además adjuntar copia del acta, propiamente del artículo 4 y el artículo 20 del 594 
Acta del 30 de marzo del 2015. 595 

COMENTARIOS: 596 

El Regidor Gilberto Ruiz menciona que no está de acuerdo con ese acuerdo, puesto 597 
que la Contraloría no va a opinar sobre eso, la Contraloría lo que va a decir es que estos 598 
son asuntos internos y son temas que están en el Código Municipal, aparte el Presidente 599 
Municipal si tiene la potestad de hacerlo eso se lo confiere el Código Municipal, un 600 
reglamento no está en encima del Código está hecho para ordenar, consultarle eso a 601 
la Contraloría me parece que no están para esas cosas. 602 

La Alcaldesa menciona que le hace gracia escuchar que a veces si ponen la Ley 603 
encima de los Reglamentos, hay que darles chance también, para mí los Reglamentos 604 
se deben de respetar, cual Ley?, a dónde dice señor Presidente, dígame el artículo en el 605 
cual usted se basa para decir que usted tiene esa potestad, específicamente aquí en el 606 
Código Municipal, si leí todo el Reglamento y éste es muy claro  donde se señala todas 607 
las potestades, por ejemplo en el CAPÍTULO 8 De la intervención de los particulares dice: 608 
También por acuerdo de mayoría calificada de los presentes se podrán dar audiencias en la 609 
misma Sesión cuando se trate de asuntos de urgencia. 610 

El Regidor Nicolás Corrales menciona que para aclararle al Regidor Gilberto, existe un 611 
departamento en la Contralaría, ahorita no recuerdo el nombre, que es el que evacúa 612 
consultas de este tipo, inclusive hay jurisprudencia, si ustedes no están de acuerdo con 613 
la moción la puedo elevar a título personal o lo analizan ustedes en Jurídicos, con el 614 
criterio de ustedes que investiguen o le pueden hacer la consulta al Asesor Legal, lo que 615 
no quiero es que se incurra en un gasto innecesario, nada más le leo el “ARTICULO 41.- 616 
Las sesiones del Concejo serán públicas. El Concejo deberá reglamentar la intervención y 617 
formalidad de los particulares….” Y aquí existe un reglamento y esto es lo que vale y en el 618 
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artículo 41 de este Reglamento dice que debe de existir una solicitud previa de 619 
audiencia de los participantes, no quiero que me digan que yo tengo la razón, sino para 620 
que aclare esas diferencias de criterio. 621 

El Presidente Municipal menciona que a la Alcaldesa le hace gracia a mí no me hace 622 
gracia, usted es abogada, hay Leyes, reglamentos, códigos, constitución, tratados 623 
internacionales, materia de Colegio, una cosa no funciona sin la otra, de dónde se hizo 624 
el Reglamento sino fue del código, a mí no me gusta ser más Papista que el Papa, el 625 
código no dice que el Presidente es quién preside las sesiones, da la palabra y se la 626 
retira a quién quiera?, entendamos lo siguiente aquí hay una situación interesante, no 627 
voy con la conveniencia, cuántos de ustedes con una consulta, fuera de orden con una 628 
consulta después de que se les pasó el turno, Hans Corrales no les ha dado la palabra?, 629 
entonces por cada vez que intervienen hay que modificar el orden del día, me parece 630 
que estamos trasgrediendo la legalidad de las cosas, siento que si al final señor Nicolás, 631 
entiendo el fondo de su moción, aunque usted ya lo expresó, pero me parece que 632 
usted no es lo suficiente honesto, con lo que usted dijo en el acta anterior, cuando usted 633 
expresa “me queda claro que el día de mañana una persona que le respalde un criterio 634 
técnico o legal lo puede hacer para respaldarnos”, si usted ya lo expresó en el acta y ya la 635 
hemos aprobado, qué sentido tiene esto, presentar una moción después 636 
contradiciéndose lo que usted dijo, respeto el criterio de cada uno de ustedes, vamos a 637 
votar su moción, pero ubiquémonos. Aquí han llegado x cantidad de personas, 638 
juramentaciones a destiempo del orden del día, vecinos de caminos, inclusive la misma 639 
Alcaldesa me ha pedido la palabra para algún funcionario en otro momento que no 640 
corresponde o que no han pedido audiencia, ah pero la buena fe, ahí va el Presidente 641 
Municipal dando las mociones de orden, es el transcurrir de una sesión municipal, 642 
inclusive Nicolás mencionó algo más grave en el acta quedó que usted dijo que yo 643 
abusé del poder “la moción de orden se presenta por abuso de poder del Presidente”, así se 644 
aprobó el acta, yo dijo dejemos la doble moral en otro lado, asumamos lo que nos toca 645 
como Regidores y a mí como Presidente dar el uso de la palabra, concedérsela y 646 
retirársela a quién corresponde, en el tiempo que he sido Presidente he sido claro con la 647 
gente que le doy la palabra, esto está  pasando porque Nicolás dice que las personas 648 
no estaban en audiencia y yo lo aclaré al inicio, eso no fue una audiencia, sino hubieran 649 
tenido su tiempo específico para expresarse, estábamos hablando en torno a un punto, 650 
en el cual ocupábamos criterio técnico, así lo fundamenté en el acta, me pareció 651 
oportuno darle la palabra a l persona que originó la partida y lógico a un técnico en 652 
canchas sintéticas que había traído los planos, no tengo problema en votar la moción, 653 
pero ojo con los legalismos, si así actúan ustedes yo voy actuar igual, y cómo cosas van 654 
a cambiar, decía mi abuela “no le jalen el rabo”, que muchas cosas pueden cambiar. 655 

La Alcaldesa menciona que ojalá no sea ojo por ojo, diente por diente. 656 

El Presidente Municipal menciona que cristianamente no pienso así, aunque usted si 657 
piense así, pero compréndase en la palabra. 658 

 La Alcaldesa indica que entonces es que aquí se trata de hablar bonito, el artículo 34 659 
Corresponde al Presidente del Concejo del Código Municipal, lo que pasa es que aquí 660 
los Presidentes Municipales se roban la potestad de interpretar los artículos de la Ley a su 661 
conveniencia, porque aquí lo dice muy claro “d) Conceder la palabra y retirársela a quien 662 
haga uso de ella sin permiso, o se exceda en sus expresiones.”, pero no puede quitarle la 663 
palabra a quién quiera por quitársela. Con respecto a la moción de Nicolás tiene toda 664 
la razón de presentar la moción porque él se siente así, puede discutirla, hacerla 665 
personal o hasta retirarla, nadie lo obliga a que la deben de votar. Le doy la palabra a 666 
él. 667 

 El Presidente Municipal menciona que la moción se va a someter a votación porque así 668 
la está presentando él. Discúlpeme señora Alcaldesa quién da la palabra aquí soy yo, 669 
mucha paz por favor.                                                                                                                                                                                                                  670 

El Regidor Nicolás Corrales menciona con todo respeto, esa expresión de abuso de 671 
poder yo no la dije y voy a pedir el audio, lamentablemente hoy no traje los anteojos, 672 
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pero esto yo ya lo traía redactado, si reconozco que hubo un error y yo si me 673 
equivoqué, si en ese momento hubiera tenido toda la información, en ese momento 674 
hubiera presentado la aclaración a la moción, por eso dije que era una moción de 675 
orden, para regular el orden de la sesión, con todo respeto le dije a Carlos que hubiera 676 
pedido que esa gente se metiera en audiencia, por medio del Regidor Propietario Alex, 677 
Presidente usted menciona ejemplos de juramentaciones, que no dura ni 5 minutos, en 678 
ese debate que se dio se duró 1 hora y 20 minutos, aquí hay compañeros que se han 679 
quejado de eso, pero no lo expresan, yo por lo menos sí, siempre que he presentado 680 
una moción lo hago con respeto, lo que estoy pidiendo es una aclaración para un 681 
precedente y que no se presente la misma situación. 682 

El Regidor Manuel Rodriguez menciona que no hay orden en la sesión, a nosotros se nos 683 
dice que debemos de presentar la información con 8 días de anticipación. 684 

El Presidente Municipal menciona que las audiencias se manejan con la secretaria y se 685 
agendan, para la otra semana ya hay audiencias de previo, pero quiero aclarar que 686 
ellos no se atendieron como audiencia porque no la tenían, se discutió un tema y se les 687 
otorgó la palabra, creo que no ha habido desorden en ningún momento, se habló que 688 
hay gente disgustada por la duración de las sesiones, pero se les olvida cuando 689 
durábamos hasta las 11:00pm. 690 

ACUERDO SO-14-152-2015. El Concejo Municipal rechaza la moción del Regidor Nicolás 691 
Corrales, votando positivo a dicha moción los Regidores Nicolás Corrales y Alicia Alfaro 692 
y 3 votos negativos de los Regidores Hans Corrales, Gilberto Ruiz y Alex Zambrana. 693 

Los Regidores Hans Corrales, Gilberto Ruiz y Alex Zambrana votan negativo y los 694 
justifican en el sentido de que el Código tiene la suficiente capacidad por sí solo de 695 
normarse, y los artículos están muy claros. 696 

El Regidor Nicolás Corrales menciona que respeta la decisión del Concejo, pero la voy a 697 
presentar a título personal. 698 

El Regidor Carlos Alfaro menciona que le extraña mucho que se esté dando esa 699 
situación por esa audiencia, cuando no ha sido la primera vez que se ha dado, ha 700 
habido infinidades de ocasiones que estamos viendo un tema y se le da la palabra a las 701 
personas sin que tengan audiencia, no sé por qué tanta polémica por lo del lunes, 702 
inclusive hasta la Administración ha pedido la palabra para que hablen la gente 703 
presente así sean funcionarios municipales, me gustaría revisar las actas anteriores para 704 
corroborarlo. 705 

ARTICULO 12. PRIMERO: El Regidor Alex Zambrana solicita un acuerdo de condolencia 706 
para el señor Ronald Araya Presidente Municipal de Zarcero, por el fallecimiento de su 707 
hijo de 22 años, el cual murió ahogado en una catarata ahora en semana santa. 708 
 709 
ACUERDO SO-14-153-2015. El Concejo Municipal acuerda enviarle una nota de 710 
condolencia al señor Ronald Araya Presidente Municipal de Zarcero por el fallecimiento 711 
de su hijo, nos solidarizamos con su  familia. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.- 712 
 713 
SEGUNDO: El Regidor Alex Zambrana presenta la siguiente moción: 714 
 715 
 Considerando:  716 

1. Que la Cruz Roja está pasando por problemas financieros a nivel de Comités 717 
Administrativos. 718 

 719 
2. Que a nivel de la Asamblea Legislativa se encuentra en estudio el proyecto de 720 

Ley N° 19.234 en la Comisión Especial de Derechos Humanos, la cual pretende 721 
modificar el Impuesto Rojo, entre otros. 722 

 723 
Se mociona: 724 
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Que este Concejo Municipal muy respetuosamente se pronuncie positivamente a favor 725 
del proyecto de Ley N° 19.234 denominado “Modificación a Varias Leyes para el 726 
Financiamiento de la Asociación Cruz Roja Costarricense”.  Se solicita a la Presidencia 727 
de la Asamblea Legislativa y a los Jefes de Fracción tomen en consideración dicho 728 
proyecto.  Así mismo se les solicita un voto de apoyo a esta Moción a todos los Concejo 729 
Municipales del País. 730 

ACUERDO SO-14-154-2015. El Concejo Municipal aprueba y acoge la moción del 731 
Regidor Alex Zambrana en todos sus extremos, con la información que se detalló 732 
anteriormente. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.- 733 
 734 
ARTICULO 13. El Regidor Ovidio Rojas menciona que básicamente hay una situación en 735 
Cirrí al lado debajo de Calle Varela y Calle Isla, hicieron una entrada con un 736 
considerable movimiento de tierra, lo que obstaculiza la vía principal y no sé hasta qué 737 
punto la Municipalidad otorgó el permiso para esos movimientos ya que todo el material 738 
va dando a la calle. 739 
 740 
La Administración toma nota. 741 
 742 
ARTICULO 14. El Presidente Municipal menciona que el señor Sergio Corrales está aquí 743 
presente y me hizo una consulta, no le he preguntado a la Alcaldesa si trae algo 744 
relacionado al movimiento de tierra de San Roquillo, que la vez pasada la Alcaldesa lo 745 
expresó a solicitud de lo denunciado por el Regidor Gilberto, la Administración había 746 
dicho que eventualmente eran fraccionamiento frente a Calle pública y que obedecía 747 
a ese proyecto de vivienda. 748 
 749 
El Vicealcalde menciona que lo que dije es que era un fraccionamiento frente a vía 750 
pública y que cuenta con los debidos permisos, una cosa es un permiso de movimiento 751 
de tierra y otra cosa es un permiso de construcción, el permiso de movimiento de tierra 752 
no ocupa permiso de la ASADA, para un permiso de construcción si lo ocupa, el permiso 753 
de la ASADA. 754 
 755 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que hay preocupación de la ASADA, ADI y 756 
vecinos en general, en estos días que la Municipalidad no estaba trabajando han 757 
hecho una bodega, llegaron un tanque de agua y se ven algunas otras cosas ahí, yo no 758 
he ido personalmente pero desde mi casa se ve, con toda la intensión que van a iniciar 759 
construcción, no puedo asegurarlo, yo les había dicho a la ADI y vecinos que lo más 760 
recomendable era que a través del departamento de construcciones solicitar un 761 
informe para ver si hay permisos en trámite y cuál es la finalidad del proyecto y también 762 
que inspecciones ya que mucha de la tierra que removieron taparon todo el desagüe. 763 
 764 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que lo que hay que hacer es una revisión, para saber 765 
si realmente los permisos que se sacaron, son los que realmente se están haciendo, ya 766 
que al perecer son movimientos más grandes de ahí la preocupación de los vecinos. 767 
 768 
La Alcaldesa menciona que va a mandar los inspectores como corresponden y que el 769 
Ingeniero traiga un informe al respecto, si he escuchado del proyecto, pero que sea 770 
mejor el Ingeniero quién presente un informe. 771 
 772 
El  señor Sergio Corrales menciona que hay un permiso de 16 para movimiento de tierra 773 
y yo ya contabilizo 28 y trabajaron toda la semana santa, tengo fotos por si quieren ver. 774 
 775 
El Presidente Municipal menciona que ya buscamos porque no recordábamos que el 26 776 
de marzo en el informe de la alcaldía, punto 6 la Alcaldesa menciona “que ya tenemos 777 
encaminado todo el proyecto y 44 Casas en Guarumal ya tienen todo el estudio de aguas y 778 
demás.” 779 
 780 

 781 
 782 
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CAPITULO Nº 8 783 
INFORME DE LA ALCALDÍA 784 

  785 
ARTÍCULO 15.   786 

PUNTO 1 787 

La Alcaldesa solicita que si van a convocar a la Comisión de Hacienda y Presupuesto, es 788 
muy importante que convoquen a la Licda. Ana Isabel Acuña, Lic. Luis Ernesto, la 789 
abogada, para que analicen lo que se les debe a los empleados municipales en reajustes 790 
salariales anteriores, es sabido para todos que si no rematamos algo no vamos a salir, se 791 
hizo una consulta a la Contraloría y esta contestó que no es potestad de ellos, sino 792 
meramente del Concejo el remate, nos dieron 3 días para contestar, esto antes de 793 
semana santa ya contestamos y estamos a la espera de la respuesta de la Contraloría, nos 794 
hace gracia  porque ellos mismos se están contradiciendo en sus oficios, les adjuntamos los  795 
oficios.  796 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 1 del Informe de la Alcaldía y convoca a 797 
comisión de Hacienda y Presupuesto para el miércoles 08 de abril del 2015 a las 798 
11:00am en la sala de sesiones. 799 
 800 
PUNTO 2 801 

La Alcaldesa menciona que lamenta no haber estado en la sesión anterior por las cosas 802 
que se dijeron, si manifiesto que es muy posible que lleve a otros estrados lo que dijo la Ex 803 
Diputada Mireya Zamora, porque con este asunto de la cancha ella me anda difamando, 804 
no solo aquí en el Concejo, cada vez que habla en la calle dice que  yo tengo la culpa, 805 
pues va a tener que demostrármelo desde otro punto de vista, vale que está en actas lo 806 
indebido que ella manifiesta. Por otro lado me llama mucha la atención que hay una mala 807 
interpretación o la gente no escucha, este asunto de buscarle el contenido presupuestario 808 
o cambio a esta partida, porque en este momento no lo tiene, era a través de un 809 
presupuesto extraordinario de la Asamblea Legislativa, porque ya no hay tiempo, a eso se 810 
refería el Vicealcalde, porque había un plazo establecido para que la Comisión de 811 
Hacendarios y ellos podían acceder a que se metiera en el Presupuesto Extraordinario, 812 
pero lamentablemente ya se acabó el tiempo, algunos regidores hacen unos comentarios 813 
que prácticamente no tienen sentido, será que no nos entendieron y que debemos de 814 
explicar más despacio las cosas, pero si les digo que la persona que tuvo desde el principio 815 
la iniciativa fue el compañero Vicealcalde, esto por la razón acongojante que vivimos 816 
nosotros, lo del BID viene de dos administraciones pasadas, yo también los aprobé, pero 817 
que podemos hacer, no podemos llevar un revolver, si nosotros somos los que hemos 818 
corrido y presentado todos los documentos, no hemos podido hacer el Alto del Sitio por 819 
una firma, que podemos esperar, con RECOPE hasta felicitaciones hemos tenido por el 820 
manejo de las donaciones. Tenga por seguro regidor Carlos Alfaro que de este tema no se 821 
va a volver hablar, es muy desgastante y tedioso, ahora se ve como un asunto político, ya 822 
que resulta que el señor Otto Guevara y el señor Carlos Alfaro, ustedes saben los caminos 823 
que tenemos en mal estado y que no hemos podido cumplir con las metas que tiene la 824 
Junta Vial Cantonal, no porque no hemos querido de eso da fe, el Regidores Zambrana, 825 
Solano y el síndico Hidalgo, hablé con el señor Fernando Herrero y me dijo cámbiele el 826 
destino a la partida, fuimos a varias reuniones con él y nos dijo que no iba a dar dinero 827 
para canchas sintéticas, dígale a la Dip. Zamora que le cambiara el destino de la partida y 828 
ella no quiso porque se lo había pedido la gente del movimiento libertario, así de fácil, 829 
cuando la necesidad de Naranjo son los puentes, caminos, aceras, hagamos conciencia, 830 
sigan con sus proyectos los felicitos, pero hasta no ver no creer, son como Santo Tomás. 831 
 832 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldía. 833 
 834 
PUNTO 3 835 
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La Alcaldesa menciona que le satisface mucho las reuniones que he tenido con los 836 
diferentes comités de caminos, asociaciones de desarrollo, la gente va entendiendo que 837 
la Municipalidad no cuenta con todos los recursos para ir haciendo los trabajos, por dicha 838 
que compramos la maquinaria, en este momento hemos hecho 30 kilómetros de asfalto, 839 
pero hay que tener paciencia, la situación de camino y aceras es grave. Por ejemplo 840 
ahora hablaba con Carlos Alfaro y le decía no han pensado la gente del mercado, hacer 841 
una remodelación, el mercado ha perdido ese sentido, responsabilidad de 842 
administraciones anteriores que permitieron construir para arriba, por qué no pensar en 843 
una partida para arreglar ese mercado por dentro, no digo que el deporte no es 844 
importante, pero esa cancha hace rato estuviera arreglada una cancha con zacate 845 
natural, no en vano el Ricardo Saprissa, Morera Soto que están valorando la posibilidad  de 846 
volver a lo natural, pero siguen metiendo la cabeza, pero bueno que sigan pensando, 847 
vamos a dejar en paz este tema y vamos a ver como sacan este tema, yo seguiré 848 
trabajando como siempre, buscando recursos donde no los hay, aun así con los pocos 849 
recursos que tenemos hemos hecho mucho.   850 
 851 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que le extraña escuchar todas estas situaciones, bueno 852 
hay que respetar, solo se le da la importancia a los caminos, creo que uno viene a una 853 
Municipalidad no solo a pensar en los caminos, sino en el deporte, cultura, bienestar social, 854 
trabajo, entre otros, se ha hablado de la partida, en ese momento era la única 855 
documentación que teníamos lista para llevar, se consiguió de la noche a la mañana, lo 856 
que me extraña es que en ese momento ingresaron otras partidas dirigidas al deporte en 857 
diferentes Cantones del País, las cuales han sido ejecutadas todas y estas no, estamos 858 
investigando eso, ya esto es un decreto y una Ley, lo que falta es inyectarle los recursos a 859 
la partida, se dijo que el Ministro Herrero dijo que no daba la plata, pero cuándo la va a 860 
dar si en ese momento si estaba el dinero, es curioso que ahora si hay voluntad de 861 
cambiar la partida para caminos y no hay una buena voluntad para buscar en el deporte, 862 
aquí tenemos que legislar para toda la comunidad en las diferentes áreas, voy a seguir 863 
luchando por esta parida sino se puede la cancha sintética que se cambie la partida pero 864 
para el deporte. 865 
 866 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldía. 867 
 868 

PUNTO 4 869 

El Vicealcalde menciona que bueno que ahora si nos preocupamos por el deporte, 870 
cuando se perdieron las lámparas del estadio, nadie hizo nada, cuánto dinero para el 871 
para Naranjo se trajo cuando la señora Alcaldesa era directora de DINADECO, cuantos 872 
salones comunales se hicieron se trajo ¢5 000 millones y ahí se practica el deporte, se habla 873 
del trabajo, será que el Regidor Carlos no se dio cuenta de la feria de empleo que se 874 
realizó aquí en la Municipalidad gracias a un convenio que firmamos con una empresa 875 
para darle trabajo a Naranjeños, de cultura, cuántos años estuvo votada la casa de la 876 
cultura, y ahora da gusto y belleza verla ahora. Aquí vino el especialista en cancha 877 
sintética lástima que yo no vi porque si soy conocedor, de uso de suelo y manejo de suelo, 878 
que valía tanto el drenaje, quiero ver esos estudios y saber si él sabe que por medio de ese 879 
estadio pasa la cañería de agua, eso habría que arreglarlo ojalá que lo sepa y ya no me 880 
voy a referir del tema. 881 
 882 
Además les comento que hay una motivación de Otto Guevara, para liberar las 883 
especialidades médicas a las Universidades privadas, no tengo nada con las universidades 884 
privadas, me gradúe en una universidad privada, pero no puede ser que la UCR porque la 885 
voy a defender a capa y espada, cómo van a decir que a las universidades públicas se les 886 
autorice la especialidad médica, porque no es la universidad la que da eso sino es la 887 
CCSS, se los digo porque es un proyecto de Ley que viene. 888 
 889 
Hubo una duda anteriormente cuando llegó la nota de Fabián Valverde ingeniero del 890 
MOPT, que dicha que me llegó esta nota del Director del Tránsito de Naranjo suscrita por 891 
Arnoldo Villegas soto voy a dar lectura del mismo. (Se da lectura del oficio), él cree que yo 892 
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soy el encargado de COSEVI cuando estos ya no existen, estoy contestando la nota 893 
diciéndole que debe dirigirse a la Alcaldesa, pero estamos elaborando informe para 894 
demostrar quién falta  a la verdad. 895 
  896 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 4 del Informe de la Alcaldía. 897 

 898 
PUNTO 5 899 

La Alcaldesa menciona que ya casi terminamos la acera ahí para debajo de la librería 900 
Campos, estamos trabajando duro, ya que en algunas calles de Naranjo es imposible 901 
transitar, hay que hacer conciencia en la gente, estamos buscando recursos por todo 902 
lado, pero si es crítica la situación de la Municipalidad. 903 
 904 
La Síndica Marjorie menciona que pasó de noche por la terminal de buses y salió un 905 
montón de cucarachas, para que consideren esa situación. 906 

 907 
 908 

 CAPITULO  Nº 9 909 
INFORME DE LA PRESIDENCIA 910 

 911 
ARTÍCULO 16. El Presidente Municipal presenta su informe: 912 
 913 
No Hubo.- 914 

 915 

 916 
CAPITULO Nº 10. 917 

 CLAUSURA 918 
 919 
ARTÍCULO 17. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas y 920 
cuarenta y cinco minutos de los seis días del mes de abril del año dos mil quince.  921 
 922 
 923 
 924 
 925 
 926 
 927 
Ing. Hans Corrales Morales                                                        Licda.  Gabriela López Vargas                 928 
Presidente  Municipal                                              Secretaria  Interina 929 
 930 
 931 
 932 
 933 
 934 
 935 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 936 
Alcaldesa 937 


